

EL PORVENIR DE LEON,

PERIODICO INDEPENDIENTE.

EN LA CAPITAL: 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

FUERA DE LA CAPITAL: 3 IDEM IDEM Y 8 IDEN.

AÑO XIV.

PARA HACER LA SUSCRICION.

Dirijirse á la imprenta ó administracion de este periódico en la Calle de la Concepcion, número 8, pagando adelantado. Ningun original se devuelve aunque no se usen.

MIÉRCOLES 15 DE MARZO DE 1876.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Los suscritores tienen derecho á un anuncio al mes de setenta y cinco líneas gratis. Los demás anuncios y comunicados á precios convencionales, pagando adelantado.

NUM. 1291

SALIDAS Y ENTRADAS DE LOS TRENES.

Tren expres correo de Palencia llega á la 1 y 13 de la tarde.—Sale para Brañuelas á la 1 y 44 de tarde.—Idem para Busdongo á la 1 y 42 de la tarde.— Tren misto de Palencia llega á las 8 y 54 de la noche.—Sale para Brañuelas á las 9 de la mañana.—Idem para Busdongo á las 8 y 19 de la id.—Tren misto de Brañuelas llega á las 5 y 43 de la tarde.—Sale para Palencia á las 6 y 10 de la mañana.—Tren misto de Busdongo llega á las 5 y 27 de la tarde.—Tren correo de Brañuelas llega á la 1 y 8 de la tarde.—Sale para Palencia á la 1 y 47 de la tarde.—Tren correo de Busdongo llega á las 12 y 32 de la mañana.

CONGRESO.

Con todo el respeto y prevision que se requieren, vamos á reseñar á grandes rasgos, las sesiones del Congreso de los diputados, sobre las enmiendas presentadas al proyecto de contestacion al discurso de la Corona, permitiéndonos sin contrariar á la ley algunas consideraciones importantes para conocer la verdadera fisonomia del actual Congreso.

Aun no se han consumido los turnos y nos reservamos tratar de nuevo sobre este tema cuando hayan concluido, y por hoy solo nos ocuparan las enmiendas que han precedido á la discusion del fondo.

El Sr. Marqués de Sardañal tiene el primer turno que al escribir este artículo queda consumiendo sobre la totalidad al que seguirán los señores que al efecto tienen pedida la palabra, que tal vez al-

cance al Sr. Castelar si hubiese cuarto turno, mas vengamos á lo presente y dejemos lo porvenir.

El Sr. Marqués de Pidal habia presentado una enmienda para que se sustituyese un párrafo de la contestacion con el suyo que virtualmente venia á negar que lo mismo los Gobiernos anteriores que el presente, hubiesen hecho cosas notables para el pais y menos favorables á la restauracion de la Monarquía de D. Alfonso XII, segun el discurso de la Corona decia. Con este motivo el Sr. Pidal y Men pronuncio un notable discurso, mas por su intencion que por otra novedad, pues sus opiniones son bien conocidas favorables á la Monarquía y á la Unidad Católica, á la constitucion del 45 y á las leyes orgánicas en armonía con dicha constitucion y que rigieron todo el tiempo que gobernaron los moderados históricos.

Esto nada tenia de extraño en

el Sr. Pidal, pero lo que sorprendió fue su vehemencia, fue su choque personal con los Ministros que habiendo servido á la revolucion en mas ó en menos, sirven hoy al hijo de la madre destronada por los sucesos del 68.

No nos es permitido hacer juicios sobre este asunto y por eso nos limitaremos á decir el efecto que produjeron las palabras del orador. Creemos que estos Ministros aludidos que eran principalmente los Sres. Cánovas, Romero Robledo y Ayala, necesitarán toda su fuerza y todo su talento para convencer de que el Sr. Pidal en el terreno de la lógica y del razonamiento, no tuviera razon, y aun con toda la elocuencia del Sr. Cánovas del Castillo, creemos que no se pudo destruir el efecto de lo dicho por el diputado Asturiano. Abria una gran brecha en las filas de la conciliacion; y los campos de moderados históricos y de moderados

recientes y Monárquicos de don Alfonso del dia despues ó pocos dias antes, quedaban deslindados, ó por lo menos muy cerca de deslindarse si algun otro accidente sobrevenia.

Efectivamente, ya los demas moderados y hombres tan notables como el Sr. Moyano, piden que se llame al orden, al Ministro de Estado que interrumpe á los oradores. Ya dicen otros señores que todo lo han sacrificado á la conciliacion que ya va pareciéndoles imposible, ya en fin la mayoría de la Cámara, se disgusta y murmura, ya parece que la falange se desune y se rompe, ya se teme que la desconfianza se deje sentir en sus efectos.

Pero aun hay mas, si lo que se murmura fuese cierto, y esto es gravísimo, si fuera verdad que el presidente del Congreso señor Posada Herrera, no pudiera caber con el Sr. Cánovas, presi-

8

¡Oh! dijo levantándose sobre sus estribos y tocando á su teniente con el pomo de su espada; creo que esos miserables han arrancado la orden.

—¡Tunos, cobardes! gritó el teniente.

Era, en efecto, la orden, que recibió la compañía de milicianos con gozosos rugidos.

Púsose esta al punto en movimiento, y se dirigió con las armas bajas y profiriendo tremendos alaridos al encuentro de los soldados de Tilly.

Pero el conde no era hombre que dejara acercarlos mas de lo regular.

—¡Alto! gritó; ¡alto! y que quede libre el frente de mis caballos; ó de lo contrario hago avanzar.

—¡Aquí está la orden! gritaron cien voces insolentes.

Tomóla el conde con estupor; la recorrió rápidamente con la vista, y exclamó en voz alta:

—Los que han firmado esta orden

son los verdaderos verdugos de M. Cornelio de Witt. En cuanto á mí, no quisiera por mis dos manos haber escrito una sola letra de esa orden infame.

Y rechazando con el pomo de su espada al hombre que queria recogerla:

—Un momento, dijo; un escrito de esta naturaleza tiene su importancia, y merece guardarse.

Y doblando el papel, lo guardó con cuidado en el bolsillo de su casaca.

En seguida, volviéndose hacia su tropa:

—¡Soldados, gritó; por la derecha!

Y á media voz, aunque haciendo de modo que sus palabras no fuesen perdidas para todos, añadió:

—¡Ahora, asesinos, á vuestra obra!

Un grito furioso, compuesto de todos los ávidos rencores y de todas las

feroces alegrías que respiraban en el Brytenhoff, acogió aquella marcha.

Los soldados desfilaban lentamente.

El conde se quedó atrás haciendo frente hasta el último momento al populacho ebrio, que iba invadiendo el terreno á medida que lo abandonaba el caballo del capitán.

Como se vé, Juan de Witt no se habia exagerado el peligro cuando al ayudar á su hermano á levantarse le instaba á que partiése.

Bajo, pues, Cornelio, apoyado en el brazo del ex-gran pensionario, la escalera que conducia al patio.

Al pié de la escalera halló á la bella Rosa toda trémula.

—¡Ay, caballero Juan! dijo esta: ¡qué desgracia!

—¿Pues qué sucede, hija mia? preguntó Witt.

—Dicen que han ido á buscar al

Hoogstraet la orden para hacer retirar á los soldados de Tilly.

—¡Oh, oh! repuso Juan. En efecto, hija mia; si se va la tropa quedamos en mala posicion.

—Así es que si se me pidiese consejo... dijo temblando la joven.

—Dámelo, hija mia. ¿Qué extraño sería que Dios me hablase por tu boca?

—Pues bien, caballero Juan; yo no saldria por la puerta principal.

—¿Y por qué? no están en su puesto los soldados de Tilly?

—Sí; pero en cuanto que no se revoque, tienen la orden de permanecer solo delante de la cárcel.

—Así es.

—¿Queréis alguna para que os acompañe hasta fuera de la ciudad?

—No.

—Pues bien; en cuanto dejeis atras

dente del Consejo de Ministros, desde que este no previó que sus palabras poco meditadas, podían ofender, podían ser mal acogidas por la opinión, podían interpretarse en una acusación de *parcialidad* dirigida contra el señor presidente por que había permitido tanta latitud al Sr. Pidal. Esto no podrá dar buenos resultados atendida la susceptibilidad humana, y ciertamente que sería la primera vez que un Ministro reconviniere á un presidente que en aquellos actos está á una altura adonde nadie puede llegar. Veremos si estas cosas se enmiendan, pero lo creemos difícil, porque los Sres. Ministros de Estado y de Gracia y Justicia, Calderon Collantes y Martin de Herrera, disgustan á la mayoría con ciertas imprudencias.

¿Qué sucedería, si la Cámara actual se dividiese hasta el punto de no poder gobernar con ella? Es incalculable.

Véase lo que vale un Congreso casi unánime, cuando en su generación, hubo vicios orgánicos que le habrán de destruir, ó llevar vida pobre y enfermiza.

¿Y que le sirvió entonces al señor Romero Robledo toda su habilidad para llevar escogidos entre los que él calificó de *legales*? ¿Que le habria servido dejar vacías las urnas electorales de los que él trató de *ilegales*?

Hay que convencerse de que cuando se obra fuera de lo natural, todo es torpeza y todo deleznable y efímero. En fin, veremos

si nuestros presentimientos son fundados. Veremos si este Congreso de gente pacífica, viene á dar crédito á la Asamblea disuelta el 3 de Enero del 74, pues ya han pasado escenas que en aquella no se vieron, por lo tocante al respeto que siempre se guardó á la Presidencia, y eso que preponderaba la juventud ardiente. Esperemos, repetimos, y por de pronto anticiparemos que el Sr. Marqués de Sardeal condujo hábilmente al Sr. Cánovas del Castillo á un laberinto del cual difícilmente ha de salir sin contradecirse tratando de explicar los efectos de la abdicación de doña Isabel como reina en favor de su hijo D. Alfonso.

Parece cosa definitivamente acordada, que pasen dos comisiones una de la Diputación y otra del Ayuntamiento á felicitar á S. M. el Rey, el día que haga su entrada con el ejército en Madrid.

En cuanto al acuerdo no es nuestro ánimo objectarlo; pero es el caso que el Ayuntamiento según rumor público quiere formar poco menos que con todos sus individuos dicha comisión, lo cual tampoco tiene nada de particular dado su amor á las instituciones, si no fuera la especie que circula á la vez, de que los gastos del viaje y estancia en la Corte, han de ser por cuenta del presupuesto municipal, lo que en el caso de ser cierto, desvirtua notablemente tan entusiasta rasgo, como desvirtuó su patriotismo local otra

comisión, que fué á gestionar el encabezamiento de consumos, figurando los gastos en las cuentas de la Corporación.

Sin embargo de que estos rumores necesitan confirmación, no estaría de mas que el Municipio tratara de desmentirlos, dando una prueba la comisión que le representa en aquel acto, de un desinterés y acomodamiento particular, viajando sin gravar en lo mas mínimo al tesoro municipal, que harto tiene sobre si ha de atender como debe, á las muchas obras de utilidad pública proyectadas, de cuyo principio ó realización aun no se ha escrito la fecha.

Ayer salió por la carretera de Valladolid, la compañía de soldados sedentarios de esta provincia á incorporarse al batallón que guarnece aquella Capital, donde hemos oído que en lo que resta del presente mes, se les expedirán sus licencias.

El Gobierno ha dispuesto solemnizar la paz dando una paga al clero y á las clases pasivas, que coincida con la entrada del Rey y el ejército en Madrid.

Con que... á firmar la nómina.

Ha llegado á la cárcel de esta ciudad conducido por fuerza de la guardia civil, uno de los presuntos autores del robo y asesinato perpetrado en la carretera de Trobajo, en la persona de Anselmo Alonso; confiamos en el ce-

lo de las Autoridades respectivas, que sabrán poner correctivo á la criminalidad que de un año á esta parte, se ha desarrollado en este pacífico y honrado país.

Se nos han quejado algunos contribuyentes, de la mala forma y condición con que se hace el canje de los talones del empréstito en esta Administración Económica, vejándoseles y hasta por falta de facturas, verse obligados no pocas veces á adquirirlas de cierta clase de auxiliares extraoficiales mediante retribución.

Esperamos que el Sr. Jefe económico baje la mano á estos por menores, y si existe abuso lo reprima, facilitando á la vez especialmente en los días de mercado el canje, destinando los funcionarios que sean necesarios, en vista de la premura del tiempo para que los contribuyentes no sufran molestias y demoras, pues justo es que los que tan religiosamente subvienen á sostener las cargas del Estado, se les atienda y considere por sus dependientes.

El domingo pasado, llegó á esta capital el tren correo de Madrid con ocho horas de retraso, efecto de un descarrilamiento ocurrido en Viana (línea del Norte.)

Afortunadamente no ha habido que lamentar ninguna desgracia personal.

Tenemos entendido que principiaron las funciones por la paz, desde el domingo próximo inclusive como acuerden los Municipios

á los primeros soldados, caereis en manos del pueblo.

—Pero ¿y la milicia urbana?

—¡Oh! la milicia urbana es la que está mas furiosa.

—¿Qué hacemos entonces?

—En vuestro lugar, caballero Juan, continuó tímidamente la jóven, saldría por la poterna. Esta dá á una calle desierta, porque todo el mundo está en la calle á que dá la puerta principal, y me escaparía á la puerta de la ciudad por donde quereis salir.

—Pero mi hermano no podrá andar dijo Juan.

—Probaré á ver, repuso Cornelio con una expresión sublime de energía.

—¿Pues no tenía vuestro carruaje? preguntó la jóven.

—El carruaje está ahí, en el umbral de la puerta principal.

—No, replicó la jóven. He creído que vuestro cochero sería hombre fiel,

y le he dicho que vaya á aguardaros á la poterna.

Los dos hermanos se miraron con enternecimiento, y su doble mirada, en que se reflejaba toda la expresión de su agradecimiento, se concentró en la jóven.

—Ahora, dijo el gran pensionario, falta saber si Gryfus querrá abrírnos aquella puerta.

—¡Oh! no, dijo Rosa: ¡no querrá!

—¿Pues y entonces?

—Previniendo su repulsa, mientras que hablaba por una ventana de la cárcel con un soldado, he cogido la llave del manajo.

—¿Y la tienes ahí?

—Aquí está, caballero Juan.

—Hija mia, nada tengo que poder darte en cambio del servicio que me prestas, á escepcion de la *Biblia*, que hallarás en mi cuarto: este es el último presente de un hombre honrado: espero que sea para tu bien.

—Gracias caballero Cornelio; nunca se apartará de mi, respondió la jóven.

Y en seguida dijo entre si suspirando:

—¡Que desgracia que no sepa leer!

—Los clamores parece que van en aumento, hija mia, dijo Juan; creo que no haya un momento que perder.

—Pues venid, dijo la hermosa frisona: y por un pasadizo interior condujo á los dos hermanos al lado opuesto de la cárcel.

Guiados estos por Rosa, bajaron una escalera de unas doce gradas: atravesaron un pequeño patio de paredes almenadas, y abierta la puerta en forma de boveda, se encontraron al otro lado de la cárcel, en la calle desierta, enfrente del carruaje que les aguardaba con el estribo bajado.

—Pronto, pronto, amos míos; ¿no oís? gritó asustado el cochero.

Pero el gran pensionario, despues

de hacer subir el primero á Cornelio, se volvió á la jóven.

—Adios, hija mia, le dijo: todo cuanto pudieramos decirte no te expresaría sino muy débilmente nuestro reconocimiento. Te recomendamos á Dios, que espero se acordará de que acabas de salvar la vida á dos hombres.

Rosa tomó la mano que le alargaba el gran pensionario, y la besó respetuosamente.

—Subid, subid, dijo, no parece sino que echan la puerta abajo.

Juan de Witt subió precipitadamente, tomó asiento al lado de su hermano, y echó la cubierta del carruaje, gritando:

—¡Al Tol-Hek!

El Tol-Hek era la verja que cerraba la puerta que conducía al pequeño puerto de Schweningen, en donde aguardaba á los dos hermanos una pequeña embarcación. (Se continuará.)

Complacemos á su autor insertando el siguiente remitido:

CUATRO PALABRAS.

La Sociedad Económica de «Amigos del País» de nuestra capital, y en particular los individuos que componen su junta directiva, no hallando obstáculos para poner en práctica sus pensamientos que hoy, como siempre, tienden al desarrollo de la instrucción y al fomento del trabajo, buscando en el estímulo la causa primordial de la civilización, y queriendo probar, aun á costa de grandes sacrificios y esfuerzos por su parte, que Leon puede estar y está á la altura que Valladolid, Zaragoza y Santiago, inició un pensamiento, que hoy, cooperando al fin apetecido las personas ilustradas que aquí residen, así como las corporaciones de esta, no es una palabra al aire, no una idea, es realidad. Este pensamiento que pronto ha de ser un hecho, es una exposición, (que puede llamarse nacional).

Este acto de la Sociedad, me recuerda, lo que no ha mucho tiempo lei en un periódico extranjero que ocupándose de las Sociedades económicas, decía así:

«Cada una de estas Sociedades, es á su vez una palanca. Su brazo de potencia es la luz, y la resistencia que tiene que vencer, es la oscuridad. Ellas son la ciencia, y de ellas nace el progreso. Son la cuna de la civilización moderna».

La Sociedad Económica de Leon, es un ejemplo de tan plausible verdad. Jamás iniciativa alguna nos hubiera hecho despertar del letargo en que yacíamos, á no haber tomado parte tan activa, los individuos de la ya citada junta; pero ellos rompiendo el tenebroso silencio, la calma á que nos habíamos entregado, y rasgando el espeso velo que en las tinieblas nos había sumido, y envuelto en la oscuridad, vienen con su actividad á difundir la luz, á dar impulso á la paralizada inteligencia, porque tal creen ser su deber, y á mas porque lo juzgan necesario. Con Sociedades de tal naturaleza, con tan declarados amigos del progreso, no hay pueblos pobres, no puede haber pueblos ignorantes. Estimulando al individuo se logra el adelanto, y este aumenta la producción de riqueza, haciendo proporcional el repartimiento con la producción de esta; único sosten posible de la moralidad sobre la cual, y en ella fundada, ninguna Sociedad se descompone, ninguna Sociedad se transforma, y como quiera que la union es la fuerza, resulta: «que el estímulo es la base en que se asientan las modernas Sociedades».

Seguros podemos estar que si en los grandes centros industriales, al obrero se hubiera estimulado, las huelgas, (que con relación al trabajo son lo que con relación á la vida, la paralización de la sangre), no habrían existido,

porque el estímulo, es indudable escita el amor al trabajo.

Dos que igual fabriquen; proponedles un premio al que haga mejor uno de los productos de su fabricación y el ingenio se desarrollará buscando un medio para ganar al contrario; pero dejadles á ambos, abandonarles á sí mismos, y ninguno de los dos tratará de adelantar; el reposo, la tranquilidad sería el resultado de no estimularlos.

La Sociedad económica va á realizar por tanto, lo que ha tiempo debiera haberse hecho; lo que se necesitaba en nuestra capital, y cuya necesidad se dejaba sentir mas, desde el momento que la capital de Castilla la Vieja, habia llamado á sí á otras provincias, para esponer los productos de cada una, y dar un premio al obrero de la inteligencia, ó al obrero material.

Sincero agradecimiento debemos á la susodicha Sociedad. Recuerdo indelible para los que tantos beneficios nos hacen.

No olvidemos jamás lo que el párrafo arriba copiado dice: «Las Sociedades económicas, son la cuna de la civilización moderna».

Santiago Heydeck.

GACETILLA.

Ecos Locales.

La Comisión de la Mascarada, nos remite la siguiente distribución de fondos.

Ingresos por cuotas y recaudación de los postulantes.	5.439 rs.
Gastos.	4.057 »
Queda para distribuir á los pobres.	1.382 »

Esta suma fué repartida el domingo último por los individuos de dicha Comisión á setenta y cinco pobres, previos los enfermos que así lo acreditaron y por recomendación en su mayoría de las personas que tomaron parte en la mascarada.

A la vez de la distribución de que damos cuenta; tambien se nos ruega por aquella Comisión, hagamos presente sus expresivas gracias á los señores Segura, Ozaeta, Vergel y de Dios, por sus desinteresados trabajos para que aquella obtuviera tan lisonjero éxito, así como á los violinistas D. Alviño Torres y D. Norberto Florez y á todos los demas jóvenes de la estudiantina, que tocaron bandurrias, guitarras y panderos y no admitieron por ello retribución alguna, renunciándola á favor de los pobres.

Nos complacemos en hacerlo así constar, felicitando nosotros á la Comisión y á todos los que tomaron parte en la mascarada que tan gratos recuerdos deja al público y á los pobres, sellando su última página con una obra de caridad.

Como la primavera empieza á dar muestras de su presencia, han creído

sin duda algunos de nuestros convecinos llegada la ocasión de soltar los albañales para que las plantas florezcan con sus sustanciosos jugos á falta de mejor riego.

La cosa no tiene otras consecuencias, fuera del aroma y suciedad que revela, que poner en berlina á la autoridad local ó á sus dependientes, puesto que nosotros no nos atrevemos á determinar de quien parte tan punible tolerancia, despues del desatendido aviso de la mina de la carretera de S. Francisco.

Y sigue el colega bailarín tocando el violon.—En su artículo sobre LA MASONERIA dice La Crónica del domingo

«... que con su hipócrita lenguaje y seductoras promesas arrastra á su seno á personas incautas, etc.»

Y cuidado que esto de hipócrita no es yerro de imprenta sino lapsus plume del autor del artículo.

Si el colega tiene, como no lo dudamos un momento, buena fé, confesará ingenuamente que La Crónica es testigo de que la errata procede del escritor no obstante lo atleto que es en las lides gramaticales.

En el paseo del Calvario se ha empezado á arreglar una nueva calle para el tránsito de carruages y caballos, que á la verdad bien lo necesitaba.

Pero ya que es llegada la época de arreglarse los jardines, no sabemos que razon tendrá el Ayuntamiento para no improvisar uno en el terreno que circuyen las calles de aquel paseo, puesto que á muy poco coste podria hacerse, teniendo plantas y flores en el inmediato de S. Francisco y pudiendo destinar al objeto y su cuidado al jardinero del mismo.

Esta reforma haria de aquel paseo, especialmente en verano, uno de los mas agradables de Leon.

Hemos oído que el Ayuntamiento de esta capital, no piensa celebrar mas que un dia de festejos en honor de la paz, que será aquel en que entre el rey y el ejército en Madrid.

Aunque se ha hablado de bailes en los casinos y salones públicos, no sabemos que hasta la fecha se haya invitado á ninguna sociedad ni particular al efecto; y apesar de que esto nada tendria de particular dada la libertad religiosa que de hecho debe existir en España, siendo ademas potestativo en las sociedades darles ó no darles; no creemos que las preocupaciones del municipio ante la cuaresma le permitan formar una invitación, que en ciertos centros habia de merecer ex-comunion mayor. Por nuestra parte y en este caso, no hemos de seguir la escuela de La Crónica, y si hay baile bailaremos.

El Sr. Obispo de esta diócesis ha dispuesto administrar el Sacramento

de la Confirmacion en esta ciudad, los dias 15, 16, 17 y 18 del corriente, en las iglesias parroquiales de S. Marcelo, Sta. Marina, S. Martin, y Nuestra Señora del Mercado respectivamente. A cada una de las espresadas parroquias corresponden las siguientes: á S. Marcelo, las de S. Juan de Regla y Salvador de Palat de Rey; á Sta. Marina, las de S. Lorenzo, Sta. Maria de Villaperez y S. Juan de Renueva; á S. Martin, Salvador del Nido y S. Pedro, y á la del Mercado, Sta. Ana y S. Pedro del Puente.

El Café Nervino Medicinal sigue proporcionando á su autor el Dr. Morales mayores triunfos cada dia, por evitar y combatir las enfermedades detalladas en el anuncio que publicamos en la seccion correspondiente. Es hoy el café de moda, merced á unir á sus propiedades medicinales las de aroma delicado y sabor exquisito, que le hacen sumamente grato.

ANUNCIOS.

Por D. Joaquín Lopez se vende madera de chopo verde, cortada, vigas y cuartonage seco.

Se vende ó arrienda un pollino de parada, de tres años de edad, la persona que lo desee adquirir en uno ú otro concepto, dará razon en Arminia, molino de D. Gerardo Basauri. 4

Don José Lázaro Pinillos Arguello abogado del Ilustre Colegio de esta Ciudad, ha trasladado su estudio á la Plazuela de S. Isidro, núm. 6, donde recibirá á su numerosa clientela.

Se negocia toda clase de valores del Estado, como Bonos del Tesoro, 3 por 100 consolidado, ferro-carriles, deuda del personal, resguardos de la Caja de Depósitos, carpetas de intereses vencidos de toda clase de papel del Estado, crédito comercial, peninsular, valores de la requisita de caballos, talones del empréstito de 175 millones se abonan á 24 por 100. Leon: Plazuela de los Boteros, núm. 2, D. Luis Ciordia y Sola.

AVISO IMPORTANTE

A LOS FONDISTAS.

Casa fonda en Oviedo en arriendo.

Se cede en arriendo la magnífica casa, en que se hallaba establecida en Oviedo, la acreditada fonda de la Luisa y que construida para este objeto espresamente, se halla dotada de cómodas y elegantes habitaciones, y situada en el punto céntrico de la población. Las personas interesadas en el arriendo, pueden dirigirse para mas detalles á D. Pedro Sanroman, Fontan 1. Oviedo. 6

Se vende un carro con caballo y arreos, darán razon en la plazuela del Mercado, núm. 4, prendería.

Se vende la casa señalada con el número 3, de la calle de las Platerías, donde tiene el comercio y hojalatería D. José Díez, en esta imprenta se dará razon.

Esencia triple de Zarzaparrilla, Depurativo de la sangre por excelencia, botellas y medias botellas. Farmacia de los Sres. Viuda de Chalanzon y sobrino.

SECCION DE ANUNCIOS.

En la calle de la Rua, núm. 45, se arriendan las habitaciones, que ocupa el Sr. Delegado del Banco, y el local de su oficina. Mas, una tienda con habitación, que dá frente al cuartel. En la portería de la citada casa, darán razon.

¿Queréis conservaros siempre

JOVEN Y HERMOSA?

Implad la VELOUTINE VIARD

perfeccionada y obtendreis

TERSURA — FRESCURA — AFELPADO

44 r. 26 r. y 17 r. caja.

Paris, F. VIARD & Co, 5 bis, rue Auber.

Madrid, Agencia franco-española, Sordo 31.

Leon, Viuda de Chalanzon y sobrino.

Se ha trasladado la FABRICA de Cerveza de la calle de Tesorería núm. 8, á la casa del Sr. Don Mariano Torre Santander, calle de las Catalinas, núm. 3.

DOCTOR IN ABSENTIA.

Los profesores en artes, letras y ciencias, el clero y magistrados, médicos, cirujanos dentistas y artistas que deseen obtener el título y diploma de doctor ó bachiller honorario, pueden dirigirse á MEDICUS, calle del Rey, 46, Jersey (Inglaterra.)

CAFÉ NERVINO MEDICINAL.



MARAVILLOSO SECRETO ARABE.

EXCLUSIVO DEL DOCTOR MORALES.

SU ORIGEN.—Durante la última gloriosa campaña de Marruecos, en uno de los hospitales de Tetuan, altamente agradecido al Doctor Morales por los favores que como enfermo y súbdito le debía el hebreo ADAM PERATH, deseando demostrarle su reconocimiento, que de otro modo no le podía manifestar, le participó el SECRETO de una composición de sustancias vegetales, con la cual un médico árabe había alcanzado alta reputación y provecho en todos los países que hubo recorrido.—Murió en Africa ese médico árabe, y con él hubiera quedado sepultado su SECRETO, á no estar á su lado en los últimos momentos de su vida el referido hebreo ADAM PERATH, á quien el médico árabe comunicó, en recompensa de su asidua asistencia, el medio de que se valia para conseguir infinidad de curaciones prodigiosas, y para conservar la salud el mayor tiempo posible.—El vehículo que empleaba el médico árabe para administrar las sustancias vegetales de que usaba, tan inofensivas como salubres, era la infusión de Café.

RESULTADOS OBTENIDOS POR EL DR. MORALES.—Esta composición, hecha en un todo igual á la comunicada por el médico árabe como SECRETO y remedio heroico, la he venido ensayando en infinidad de casos de mi práctica particular, que puedo citar, no habiendo querido hacerla del dominio público hasta tanto que los resultados prácticos confirmaran su eficacia, los cuales han sido idénticos á cuanto me ponderó el hebreo, poco tiempo antes de haber fallecido víctima de la desintaría.—Seguro ya de sus excelentes virtudes, tengo la satisfacción de presentar al público en general, y á la clase médica en particular, el CAFÉ NERVINO MEDICINAL, para que con toda confianza de buen éxito, lo empleen en las diferentes afecciones del aparato gástrico y sistema cerebro-espinal, persuadido de que conseguirán, con su uso, triunfos que no hayan podido alcanzar con otras medicaciones.

SUS NUMEROSAS PROPIEDADES Y VIRTUDES.—Es admirable su efecto para toda clase de dolor de cabeza, desde el más leve hasta la jaqueca más fuerte y tenaz, bastando de ordinario una taza para hacer desaparecer, casi instantáneamente, tan molesto mal, y poder dedicarse á las tareas de costumbre.—Siendo asimismo sorprendente su acción para toda clase de intermitentes, accidentes, congestiones cerebrales, parálisis, vahidos, debilidad muscular ó nerviosa, general ó local, malas digestiones, vómitos, acedias, inapetencia, ardores, flatos, histerismo, exceso de bilis, estreñimiento y demas trastornos del aparato gastro-intestinal.—Reemplaza con ventaja á todos los tónicos y nervostónicos reconstituyentes, porque elevando y regularizando altamente las fuerzas gástricas, hace desear, y permite tomar, mas cantidad de alimentos que de ordinario, asimilándolos todos por las fáciles digestiones que se producen, y curando por su acción tónica, superior á todas, la anemia, clorosis, hidropesias, diabetes, escrófulas, raquitismo y toda otra afección que reconozca por causa la pobreza ó alteración de la sangre.—Indispensable para las personas predispuestas ó que hayan padecido congestiones ó apoplejias cerebrales, para los que se dedican á fatigas intelectuales, paralos convalecientes, para los militares en campaña y para cuantas personas quieran conservar su buen estado de salud y frescura natural, consiguiendo á tal estado.—Tanto por sus propiedades, altamente higiénicas y profilácticas, cuanto por su grato sabor, y no producir irritación, la que por el contrario hace desaparecer, si existe, debe siempre usarse, aún en el mejor estado de salud y con preferencia al café comun, sobre todo en los niños, para su buen desarrollo, y en las señoras para verse libres de muchas molestias propias de su sexo y debidas á la exageración de su sistema nervioso.

SU EXPENDIO.—Se halla de venta al precio de 12 y 20 rs. caja para 20 y 40 tazas, en todas las principales farmacias y droguerías de España y del extranjero.

DEPOSITO EN MADRID.—CENTRAL: Calle de Espoz y Mina, 18, Dr. Morales.—Leon, farmacia de Merino é hijo, plaza de la Catedral;—Palencia, Fuentes é hijo;—Zamora, Macho y Velada;—Oviedo, Garcia Cabañas, Magdalena, 19;—Gijon, Escalera y Blanco, S. Bernardo, 39;—Toro, farmacia de Ruiz.

De seis cajas en adelante se hace la rebaja del 2 por 100 en los depósitos de Madrid y provincias. Se dan y remiten prospectos á quien los pida.

MÁQUINAS DE VAPOR VERTICALES.

DIPLOMA DE HONOR.

Medalla de oro y grande medalla de oro 1872.—Medalla de progreso (equivalente á la grande medalla de oro) en la Exposicion Universal de Viena 1873.

Portátiles, fijas y locomovibles de 1 á 20 caballos superiores por su construcción, son las únicas que han obtenido las mas altas recompensas en las exposiciones y la medalla de oro en todos los concursos. Tambien son mas baratas que todas las de otros sistemas, ocupan poco espacio y no exigen gastos de instalacion. Explense montadas ya, y pueden funcionar desde luego quemando toda clase de combustibles.

LAS ÚNICAS SOBRE ZÓCALO AISLADOR.



Cualquiera puede manejarlas, aplicándose por la regularidad de su movimiento á todas las industrias, al comercio y á la agricultura.

CALDERAS INEXPLOSIBLES.—Fácil limpieza.—Envió franco del prospecto explicativo.

J. HERMANN-LACHAPPELLE, 144, rue du Faubourg Poissonnière, Paris. Para las aplicaciones de mis máquinas á la industria minera, dirigirse al Sr. Piguet, ingeniero de minas, Plaza de Isabel II, núm. 5, en Madrid.

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificandose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNCUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplee el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botas de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

No. 4.

NI CALVAS NI CANAS.

con el uso de acreditado

ACEITE SEIREP.

Portentoso descubrimiento sin rival en el universo infalible para evitar y curar sin peligro ni molestia todas las afecciones del pelo, del cuero cabelludo y de la cabeza, tales como caidas del pelo, alopecia, calvicie, canicie, caspa, erupciones, jaquecas, neuralgias, etc. calificado por la medicina de eficacísimo y altamente higiénico en vista de las innumerables curaciones que ha obrado, siendo tambien el mejor de cuantos aceites de tocador se conocen tanto por su delicioso aroma como por la belleza extraordinaria que comunica al cabello.

Carta del Ilmo. Sr. CARLOS TOMÁS THIBEAULT Obispo de Montpellier, al inventor.

Certificado del Sr. MARQUES DE GRAVE Coronel de Ingenieros.

El abajo firmado certifico: que por medio de unciones á la cabeza y barba con el Aceite Seirep, durante ocho meses he logrado recobrar el color del pelo prematuramente encanecido á consecuencia de una enfermedad grave que contraje en nuestras campañas de Africa.

Y para que conste doy el presente en mi palacio de San Martin de Aumes etc. Hipólito de Grave.

El Aceite Seirep, se vende á 12, 6, y 4 rs. frasco. Depósito en Leon, farmacia de la Srá. Viuda de Chalanzon y sobrino. Para los pedidos al por mayor, con notable rebaja dirigirse al Doctor Seirep Union 9. 3°, Madrid. 9

Imp. de S. Garcia Perez y hermano, calle de la Concepcion, núm. 8.